

México, a la zaga mundial en eficiencia laboral (El Financiero 23/04/08)

México, a la zaga mundial en eficiencia laboral (El Financiero 23/04/08) Eduardo Jardón Miércoles, 23 de abril de 2008

Se ubica en el sitio 92 del WEF; Falta mucho por hacer: Irene Mia. México requiere cambios estructurales, elevar la calidad de la educación superior y ser más eficiente en la producción y comercialización de bienes para aumentar el ritmo de expansión de su economía. Irene Mia, economista en jefe del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), añadió que la actividad económica del país tiene mucho potencial de crecimiento. Consideró, no obstante, que las reformas estructurales son difíciles de concretar y tienen un costo político. "Esta administración está bien encaminada; se ha avanzado en algunos cambios importantes, pero aún queda mucho por hacer." Opinó que el país debe disminuir la rigidez de su mercado laboral y avanzar en la calidad de la educación y la formación profesional, ya que son factores que le restan competitividad. En el reporte de Competitividad Global 2007-2008, México se ubicó en el sitio 92 en eficiencia del mercado laboral, de un total de 131 países. De América Latina, Chile, Costa Rica, Colombia y El Salvador, entre otros, salen mejor calificados en ese rubro. "Hay que flexibilizar el mercado laboral, porque ahora es muy caro para los empresarios contratar y despedir personal." Barreras Otro problema es la calidad de la educación superior, pues a pesar de que las inversiones en la materia son elevadas, los recursos no se emplean de la mejor manera. En este indicador, México se encuentra en el lugar 72 del ranking mundial, en niveles similares a los de Jamaica, Trinidad y Tobago, y Panamá. Mia detalló que para elevar la competitividad del país, también se debe ser más eficiente en mercados financieros y disposición tecnológica. El WEF divide en tres grados el nivel de desarrollo de competitividad de los países. México se encuentra en el segundo, junto a países como Brasil, Rusia, Chile, Argentina y Turquía. La siguiente etapa de competitividad se encuentra en la capacidad de innovar, que es donde figuran Estados Unidos y Canadá, las naciones de Europa y algunas de Asia, como Japón, Corea, Hong Kong y Singapur. El Índice de Competitividad Global mide 131 países, de los cuales EU, Suiza y Dinamarca ocuparon las mejores posiciones, de acuerdo con el ranking que mide el crecimiento económico frente a los niveles de ingreso y oportunidades para sus respectivos ciudadanos. Nuestro país se colocó en el sitio 52 de esa lista, lo que implicó un avance respecto al reporte previo, en el que se posicionó en el lugar 58. "México ha venido avanzando en este reporte gracias a los alcances en términos de estabilidad macroeconómica y un mayor tamaño del mercado nacional, que han contribuido a mejorar su competitividad", apuntó la economista del WEF. De acuerdo con el reporte, otro rubro en que el país se encuentra en desventaja competitiva es la calidad de la educación en ciencias y matemáticas, donde ocupa el escalón 113. También sale mal calificado en crimen organizado, pues se ubicó en el sitio 120.